

Mr. CHABANE Lounis
Université de Béjaïa
Courriel : klounis2002@yahoo.fr
Téléphone : 0770 737 970

Prise de position sur la faisabilité d'un programme de dépistage de masse du cancer du sein en Algérie.

Résumé

Avec la transition épidémiologique l'Algérie connaît des bouleversements remarquables de son panorama sanitaire, les maladies infectieuses laissent progressivement une place de plus en plus grande aux maladies non transmissibles, notamment les affections chroniques et dégénératives liées à l'âge. Ainsi, les cancers en général, celui du sein en particulier connaissent une augmentation alarmante.

Avec près de 7000 nouveaux cas chaque année, il est le cancer le plus fréquent touchant les femmes algériennes. L'impact de la maladie est très important sur la vie des personnes touchées ainsi que celle de leur famille : les traitements sont souvent très lourds et affectent gravement la qualité de vie des malades. Trop souvent encore, la maladie entraîne la mort.

Par ailleurs, cette pathologie génère un fardeau économique considérable qui croît avec le stade du diagnostic de la tumeur. Celui-ci se décline tout d'abord par les coûts directs liés aux traitements de la maladie et ensuite par les pertes de production dues aux effets de la maladie sur l'activité économique et du fait de la mortalité précoce.

En l'absence de traitement efficace, la solution idéale devrait être représentée par la prévention. Malheureusement le cancer du sein ne peut faire l'objet d'une prévention primaire, car on ne lui connaît pas encore de facteurs de risque maîtrisables et susceptibles de faire l'objet d'actions de prévention. Seule la détection précoce associée à un traitement adéquat peut améliorer le pronostic de la maladie.

Toutefois, un programme de dépistage ne s'improvise pas. Avant de mettre en place des programmes de dépistage du cancer du sein dans une population, il est essentiel de s'assurer de la faisabilité et de la nécessité d'une telle entreprise. L'objectif de notre travail consiste à prendre une position sur la faisabilité d'un dépistage de masse en Algérie à travers une série de critères énoncés par l'OMS.

Mots clés : *Cancer du sein, dépistage, évaluation, mammographie.*